

## Adalberto Méndez López

Abogado y consultor internacional en materia de Derechos Humanos y Empresas. Es licenciado en Derecho por la Universidad La Salle, en la Ciudad de México, cuenta con estudios de posgrado en la *Istanbul Bilgi Universitesi* en Estambul Turquía, y con una Maestría en Estudios Legales Internacionales (LL.M.) y una Especialización en Derecho Internacional de los Derechos Humanos por la *American University Washington College of Law*, en Washington D.C. Actualmente, es Doctorante por la Escuela Libre de Derecho (CDMX).

En el ámbito académico, fue Jefe de Carrera y Secretario Académico de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle (CDMX), y ha sido profesor de posgrado impartiendo materias relativas a Derechos Humanos y Derecho Internacional en distintas instituciones educativas, tales como el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), la Universidad Iberoamericana (CDMX y Torreón), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto de Formación Especializada en Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, destacando su presencia de 2014 a 2017, como profesor visitante del posgrado en Trabajo Social de la *SUNY University at Buffalo*, en el Estado de Nueva York, Estados Unidos de América y como consultor desde el 2015 del Instituto Interamericano de Derechos Humanos de la OEA, en Costa Rica. Actualmente, imparte la cátedra de “Empresas y Derechos Humanos” en los programas de posgrado de (i) Derecho Laboral, (ii) Derecho de Empresa y (iii) Derecho Constitucional y Derechos Humanos de la Universidad Panamericana (CDMX), así como el módulo sobre “Empresas y Derechos Humanos en el Contexto del Sector Salud” en el Diplomado de Derechos Sanitario de la Escuela Libre de Derecho.

En el servicio Público, fungió como asesor jurídico en la Misión Diplomática de México ante la OEA en Washington, D.C., se desempeñó como Director de Atención a la Discapacidad en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, siendo responsable de la implementación del Mecanismo Nacional de Monitoreo para la Implementación de la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de la ONU, y asesor parlamentario y jefe de oficina en el Senado de la República. El 3 de diciembre de 2018, fue nombrado por el Honorable Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), como Director de Vinculación y Evaluación de Delegaciones y responsable de la Dirección Jurídica del Instituto, cargo que desempeñó hasta junio de 2019.

Ha sido consultor para organismos internacionales, dependencias públicas y gobiernos extranjeros en 17 países, destacando su función como consultor del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y de la Agencia de Cooperación Internacional del Gobierno de Estados Unidos (USAID) en la República Dominicana, así como de la *Foreign & Commonwealth Office* del Gobierno de Reino Unido en Colombia y Venezuela, y asesor jurídico y miembro del consejo directivo (hasta la fecha) de la ONG internacional *Ending Clergy Abuse*, dedicada a combatir el encubrimiento de pederastas por parte del Estado Vaticano, en distintas acciones emprendidas en Suiza e Italia, así como ante el Sistema Interamericano de Derechos Humanos. Tiene experiencia atendiendo casos ante el Sistema Universal, Interamericano y Africano de Derechos Humanos.

Dentro del sector privado, trabajó en las firmas de abogados *Lee Anav Chung White Kim Ruger & Richter, LL.P.*, Santamarina y Steta, S.C. y Ogarrío Daguerre, S.C., dentro de las prácticas de Derecho Corporativo Transaccional, Arbitraje Comercial y Litigio Internacional, y fungió como *Country Representative* para México de la consultora neoyorquina de turismo ético *Justice Travel, Inc.*

Es co-autor de tres libros y autor del libro "*Ombudsman Corporativo: Reflexiones sobre Derechos Humanos y Empresas*". Además, es columnista de distintos medios de comunicación, desde 2015 de la revista "Fortuna, Negocios y Finanzas", en 2018 colaboró con el "Mañanero Diario" de Víctor Trujillo "Brozo", y de 2020 a 2021 como columnista de opinión del periódico "Contrarréplica".

Se desempeñó como *Business & Human Rights Counsel* de la firma global europea ECIJA, teniendo a su cargo la asesoría y redacción de la Iniciativa de Ley General de Responsabilidad Empresarial y Debida Diligencia Corporativa, presentada en el Senado de la República. En enero de 2021, se convirtió en Socio global en México de la firma a cargo del área de Empresas, Derechos Humanos y Consultoría ESG, además de asumir la dirección del Programa Pro-Bono. Desde junio de 2021, es miembro del Comité Internacional de Ética de la *International Association for Sustainable Economy* (IASE), primera certificadora a nivel global con presencia en 36 países, en políticas ESG para inversiones sostenibles (factores medioambientales, sociales y de gobierno corporativo); y en agosto del mismo año, fue invitado como miembro del Consejo Directivo de la ONG estadounidense *Mil Mujeres Legal Services*, organización sin fines de lucro fundada en 2007 para abordar la creciente necesidad de servicios legales para la comunidad latina en EUA, atendiendo sobrevivientes de violencia doméstica y agresiones sexuales.

El 7 de diciembre de 2021, fue electo por el pleno del Senado de la República, como miembro integrante del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.